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FRANCO RIVEROS

La postulante de la oposición a la Presidencia criticó el manejo 

que el gobierno y el Presidente Boric han tenido en el caso 

del exsubsecretario Manuel Monsalve, quien está acusado 

de violación en contra de una funcionaria, asegurando que 

el oficialismo se autoinflingió un golpe grave. Sobre los 

amedrentamientos a fiscales que indagan el llamado “caso 

Hermosilla” la alcaldesa de Providencia dijo que había que 

investigar a fondo dichas denuncias. 

Fue en el marco de la actual campaña 
para las elecciones municipales y re-
gionales de este fin de semana que la 
candidata presidencial de Chile Vamos, 
Evelyn Matthei Font, arribó a la región, 
con el claro objetivo de expresar su apoyo 
a los candidatos de su sector. 

No obstante, la alcaldesa de la comuna 
de Providencia aprovechó de conversar 
con Diario El Día, con el que abordó 
diversos temas de contingencia como 
la querella en contra del exsubsecretario 
del Interior, Manuel Monsalve, el “caso 
Hermosilla” y la delincuencia.

-¿Cómo vislumbra que serán estas 
elecciones?

“Creo que va a ir mucha gente, vamos 
a tener un alto porcentaje de votos nulos 
o blancos, porque hay muchas personas 
que ya no le cree nada a nadie, a ninguna 
persona, a ningún partido, a ninguna 
institución, y lo que nosotros estamos 
tratando de hacer es demostrar que 
estos candidatos son gente seria y en 
general les va a ir bien”.

-¿Por qué la balanza electoral tendría 
que inclinarse hacia la derecha en los 
comicios del fin de semana?

“Yo no estoy diciendo que necesa-
riamente se inclinen a la derecha, pero 
no me cabe ninguna duda que nos va 
a ir muchísimo mejor que hace cuatro 
años atrás en que la balanza se inclinó 
brutalmente hacia la izquierda, la que ha 
demostrado que no ha sabido gobernar. 
Así que creo que vamos a volver a un 
punto medio, pero eso significa una 
enorme ganancia respecto a cuatro 
años atrás”.

-¿Cómo ve al gobierno después de 
la denuncia en contra del exsubse-
cretario Manuel Monsalve?

“El gobierno recibió un primer exocet 
con el resultado del plebiscito de la 
Convención Constituyente. Después 
como que trataron de estabilizarse un 
poco, aunque en materia de seguridad 
ciudadana nunca lo han podido hacer 
bien. En materia de salud lo están ha-
ciendo pésimo, las listas de espera son 
una vergüenza, que se les haya acabado 
el dinero es muy complejo, pero le han 
hablado a su público más fiel y han 
mantenido una aprobación como del 
30%. El drama de este tema es que, 
además de todas las aristas que tiene la 
acusación penal, y aparte de todo lo que 
hicieron y trataron de tapar y acceder a 
pruebas en forma ilegal, y en momentos 
en que se necesitaba toda la atención del 
subsecretario en materia de seguridad 
ciudadana, él estaba dedicándose a 
su vida privada. Yo creo que han ofen-
dido gravemente a las mujeres y han 

ofendido gravemente también con las 
declaraciones de la ministra (Antonia) 
Orellana, a personas que trabajan en 
forma honrada, en forma normal. De 
alguna manera los ningunearon, en el 
caso de los porteros. Creo que ellos se 
han hecho un tremendo daño, porque 
se han autoinflingido un golpe muy 
grave en temas en que ellos habían 
reclamado como propios”.

-Usted ha dicho que le han surgido 
dudas en el caso Monsalve. ¿De ver-
dad cree que el Presidente pretendía 
ocultar los hechos hasta después de 
las elecciones?

“No tengo ninguna duda. No tengo 
pruebas, pero no tengo dudas tampoco, 
porque de otra manera cómo se entiende 
que tenían citada una reunión a las 4 
de la tarde con Monsalve el mismo día 
que renunció”.

-¿Pero no cree que el Presidente 
sería un aficionado si hubiese pre-
tendido algo así?

“Es que yo creo que es un aficionado. 
Realmente ni siquiera se trata de que 
yo lo crea, él evidenció lo aficionado 
que es con esa famosa conferencia de 
prensa de 50 minutos, nunca he visto 
nada más aficionado que eso”.

-¿No cree que el mundo político se 

ha desentendido de lo más importante 
en este caso, como lo es la víctima y 
quien demandó al exsubsecretario?

“En la primera declaración que yo hice, 
lo primero que dije fue mis respetos a la 
víctima y a su familia. Me pasa que yo no 
conozco la parte legal, no me compete 
conocerla. No quiero leer filtraciones 
que no me corresponde leer. Creo que 
hay temas que son de la esfera privada 
y porque además son tantos los otros 
problemas, delitos o negligencias que 
tienen que ver con la esfera pública que 
yo he sentido que eso es en lo que me 
debo centrar. Lo otro le toca al fiscal 
(Xavier) Armendáriz”.

- Ayer se supo que los fiscales que es-
tán investigando el “caso Hermosilla” 
han sufrido seguimientos, ataques a 
sus vehículos y amedrentamientos.  
¿Qué lectura hace de estos hechos?

“De ser cierto esto, merece una in-
vestigación muy profunda y las penas 
más graves que hay, porque uno de 
los principales problemas o una de las 
principales obligaciones del Estado es 
que tanto la parte investigativa como 
la parte a juzgar pueda llevarse con 
total independencia y eso le compete 
al Estado garantizarlo. Porque de otra 
manera se rompe el estado de derecho”.

-¿Comparte que la delincuencia y 
el crimen organizado han superado 
a las policías?

(Guarda silencio unos 8 segundos). 
“Sí y no. Sí, en el sentido de que crecen, 
crecen y crecen, y no, porque yo creo 
que las policías no están desplegadas 
como debieran. No se les ha dotado 
ni de los medios, de los autos, ni de 
la inteligencia. Entonces, a lo que voy 
es que las policías bien guiadas, bien 
equipadas, bien lideradas, superan al 
crimen organizado aún. Pero queda 
poco tiempo”.

-Electoralmente, ¿a qué candida-
tura le teme más en su carrera a la 
presidencia? A José Antonio Kast o 
a un eventual candidato oficialista?

“Yo en este momento estoy absolu-
tamente volcada a las candidaturas de 
alcaldes, concejales y gobernadores”.

-Pero usted es la candidata de la 
oposición.

“Por ahora. Hay que llegar a marzo, en 
marzo se verá eso y cuando uno compite 
lo que mira son las necesidades el país 
y no a los contrincantes o eventuales 
contrincantes”.

-En la eventualidad de que usted 
llegara a ser la presidenta de Chile, 
¿cuáles serían las primeras medidas 
para combatir la delincuencia y volver 
la seguridad a las calles del país?

“Lo primero es controlar la frontera. 
Si nosotros no somos capaces como 
país de controlar la frontera no tenemos 
nada que hacer y eso no se hace con 
zanjas. Son mil kilómetros de fronteras 
que tenemos que resguardar y eso 
se hace desde el aire, con aviones no 
tripulados, con aviones que pueden 
percibir movimientos de personas, 
de autos, tanto en terreno propio co-
mo en territorio de los países vecinos. 
Porque justamente se hace desde el 
aire, son capaces de ver cuando está 
nublado, cuando está de noche y de 
día. Patrullar efectivamente de forma 
permanente y exhaustiva, las 24 horas 
del día, todos los días del año. Usted 
primero va a evitar el contrabando, el 
robo de autos que se llevan a Bolivia y 
se va a evitar también que entre gente 
indocumentada. Por otra parte, lo que 
hay que tratar de hacer es evitar que 
entren. Eso significa que se va a tener 
despliegue de muchos helicópteros, 
significa que en los helicópteros va a 
tener gente del Ejército, de la PDI, de 
Carabineros, etcétera, para tratar de 
evitar que crucen a Chile, y si cruzan 
no nos va a quedar otra que tener 
campamentos donde se vea a quienes 
se tiene que devolver y a quienes, en 
algunas circunstancias, se les pueda 
permitir que entren”.

“No he visto nada más aficionado 
que esa conferencia de 50 minutos”

EVELYN MATTHEI FONT, CANDIDATA PRESIDENCIAL
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